

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Constitución de la "Unión Patriótica"

Por fin, ayer tarde y bajo la presidencia del Gobernador Civil de esta provincia, quedó constituido el comité local de Unión Patriótica, partido que ha de reemplazar al Directorio en las tareas de gobernar, cuando aquel haya cumplido el programa que se impuso al tomar las riendas del gobierno de la nación.

El acto tuvo lugar a las 7 de la tarde en el salón de actos del Ayuntamiento, ocupando el sillón presidencial el Gobernador Civil, que tenía a su derecha al Alcalde y a su izquierda al general Valcarlos, Presidente de la Unión Patriótica de Murcia.

El señor Ballarín se extendió en explicar cuales eran los fines que la Unión Patriótica lleva y diciendo que a esta agrupación le será entregado el poder por el Directorio y cuando hombres puros sin tildas políticas se formará el futuro Gobierno.

Atacó a los malos patriotas, diciendo que al no ser por el Directorio, la ruina de España era completa.

Se congratuló de ver en el salón tan buen personal diciendo que aquello le satisficiera, pues le hacía comprender que en Cartagena ya había Unión Patriótica.

Seguó el Gobernador haciendo historia de como esta constituida esta entidad en otros sitios y manifestó que aunque los demás comités de la provincia por escasez suya lo constituyeron los Delegados Gobernativos, este quiso haberlo en persona.

Terminó aconsejando a todos los que agorras en la Unión Patriótica y los que simpatizan con ella labores con entusiasmo por el bien y agradecimiento de España.

Por unanimidad se aprobó la siguiente Junta propuesta por los señores Arce, Banares y Sigura:

- Presidente: D. Alfonso Torres.
- Vicepresidente: Don Ricardo Guardiola.
- Secretario: Don Simón Martí.
- Vocales: Don Bartolomé Ferrer, don Luis Mella de Molins, don José Marqués y don Dionisio Oliver.

Se acordó facultar al comité para ampliar el número de vocales.

El general Valcarlos pronunció patriótico discurso, ensalzando la personalidad del Gobernador y su amor a Cartagena.

Terminó dando vivas a España, al Rey y a Cartagena.

Después en el despacho del señor Alcalde fué obsequiado el Gobernador y general Valcarlos con un champag de honor, regresando a Murcia en automóvil a las nueve de la noche.

De Sociedad

Los que viajan

Han salido para pasar la temporada veraniega en Los Alcázares nuestro director don Jesualdo Soler, Administrador don Juan Soler y familia.

Notas varias

En la parroquia de Santa María de Gracia recibió las regeneradoras aguas del bautismo la preciosa niña que hace días dió a luz la esposa del industrial de esta plaza don Eusebio Sánchez.

Se le impuso el nombre de Mercedes y fué apadrinada por don Andrés Pérez y doña Concepción Tomás.

Los padres reciban nuestra enhorabuena.

Letras de luto

En el hermoso templo de nuestra amada Patrona se ha celebrado esta mañana hora Santa en sufragio del alma de don Vicente Estella Torremocha, querido amigo y competente funcionario del Banco de España que fué en vida y de cuya sentida muerte se cumplió el primer aniversario.

A sus afligidos viuda e hijos y demás familia reiteramos nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida, rogando a los lectores de EL ECO encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.

—Al cumplirse hoy el primer aniversario del fallecimiento del teniente armador de primera clase de Infantería de Marina don Enrique del Campo sus amigos le han dedicado una misa en el consagrado templo de la Caridad, concurriendo a ella la familia del finado.

Descanse en paz su alma y reciban su viuda e hijos nuestro pésame más sentido.

Del batallón del 70 de línea

El Alcalde señor Torres ha recibido del Gobernador Militar de esta plaza la siguiente carta:

«Excmo. Sr. don Alfonso Torres López.»

Mi querido amigo: Aya bajo la intensa y conculca hora silenciosa sufrida ayer, me dirigió a U. J. Solicito el poder público, acudí a vengar el ultraje, requiriendo el esfuerzo de su elemento armado y la asistencia y aliento de los buenos ciudadanos, y esta nación echando mano del caudal inagotable de sus virtudes cívicas le ofrece prodiga unos y otros. Esta noble, leal, hospitalaria y patriótica como la que mas. Ciudad de Cartagena, digno representante U. J. hizo ayer nuevo alarde de estas pláticas de ciudadanía y bajo el sol abraçador de un día de Julio, acudí en masa a despedir a sus hijos, Soldados del Regimiento que lleva con orgullo el nombre de la ciudad.

En Jefe en nombre de ellos, al hacerse intérprete de su gratitud me hizo formal juramento de que el nombre de Cartagena será por sus soldados honrado como es merecido. Yo al trasladar a U. J. estos conceptos, me hago animismo eco del sentir de esta guarnición que agradece a Cartagena el acto de ayer, por mi parte le ruego que haga llegar a todos los cartageneros el testimonio de tan honrados sentimientos.

Reciba como siempre, señor Alcalde la reiterada prueba de afecto de S. S. y amigo q. e. n. m. EDUARDO OAS-TELLA.

Del Jefe del Batallón expedicionario ha recibido también nuestro Alcalde el siguiente y expresivo telegrama: «Alcalde Cartagena.

En nombre oficiales tropa abrazo en V. S. habitantes querida Cartagena cuyo nombre sabremos honrar agradecidos atenciones. Teniente Coronel. Cándido Mir.»

Clinica Dental y Laboratorio

Dirigidos por Antonio Redpis. Médico-Odonólogo y Alfredo Iribes Director del Laboratorio Enfermedades de la Boca y dientes. Consultorio de 9 a 5 De 6 a 7 consulta económica para obreros, y sus familias Carrera 24, 1.ª izquierda

BALADA

Hilábase aquel día a la sombra de los tilos; giraba el huso en silencio cuando pasó el peregrino.

—Oh, jóvenes hilanderas —con trémula voz así dijo— de la ciudad del asneño es éste, acaso, el casado?—

Al escuchar sus palabras de rubor enrojecimos, y de nuestras manos trémulas cesó el huso y el lizo.

Le indicamos al sendero, y se perdió al peregrino...

—Hermana ¿por qué suspiras? suspirando nos dijimos.

Francisco Villaspesa

Los somatenes

En el salón de actos del Ayuntamiento tuvo lugar ayer tarde a las seis la presentación oficial de los Somatenes cartageneros al Gobernador Civil de la provincia. La presentación fué hecha por el jefe socialista, cabo de distrito, D. Francisco Ribiz Garrido.

El señor Gobernador le dirigió amena charla, haciéndoles comprender cual es la finalidad del Somatén, el que en los momentos difíciles que por el hombre acontece.

Les alzó al cumplimiento del deber a la Patria los necesitados.

Terminó dando vivas al Rey, al Directorio y al Somatén.

El señor Ruiz Garrido contestó al señor Ballarín en las siguientes frases: «Señor Gobernador Civil.— El Somatén Armado de Cartagena, que hoy tiene el honor de presentarse ante V. S., está en pleno período de organización y a pesar de ser ya una fuerza respetable por la cantidad y calidad de los hombres que lo integran, no es aun hoy, lo que seguramente ha de ser el día ya no muy lejano en que que le de definitivamente constituido.

Dada la creación, este Somatén constituye de sus deberes ciudadanos, y en el breve tiempo que lleva de actuación ha prestado ya innumerables servicios y dispuesto a desempeñar con celo y entusiasmo cuantos le encomiendan la autoridad civil y militar en la defensa del orden o en beneficio de la Patria.

Hombres de todas las clases sociales y de las mas opuestas ideas, pero patriotas en alto grado, todos los que integramos en nuestra amada Cartagena este benemerito Instituto estamos estrechos y vigorosamente unidos en un gran amor y fe ciega en los bravos e inteligentes Generales que forman el Directorio.

Dispuestos siempre a servir a la Patria (en su amada) en sus estrechos sacrificios algunos por grande que sea, que por serviría a sus exigencias atentos siempre al pulgón de nuestro pueblo ser dignos en todo momento de la confianza con que nos ha honrado el Directorio al crearlos.

Sabemos por fieles referencias, nuestro prestigio y altas dotes de mando, cimentadas por la equanimidad y el amor y tened presente por ello, que siempré por todo momento, será un honor muy grato para nosotros recibir el consejo y el mando de una autoridad como la vuestra tan sabia como justa.

Vamos, Señor Gobernador, en vuestra autoridad, la alta representación del patriota Directorio, que hoy tan eficientemente gobiernan a nuestra vezosa de Patria.

Y al mismo tiempo que se dirigimos un respetuoso saludo de bienvenida con el ferviente deseo de que os sea grata la estancia en este pedazo querido de la gran Patria española os rogamos encarecidamente os sirva transmitir el testimonio sincero de nuestro gran cariño y adhesión tan leal como entusiasta a S. M. el Rey y al ilustre General D. Miguel Primo de Rivera, salvador valeroso y oportuno de la angusta Patria española.

Después el señor Ruiz Garrido con verdadero entusiasmo dio vivas al Rey a España, a Primo de Rivera, al Directorio y al Somatén que fueron contestados por todos los somatenes.

El novenario del Carmen

Ayer tarde se celebró en el templo parroquial de la Virgen del Carmen solemne Salve anunciadora de la novena a la Tñalar que hoy da principio.

En ella cantará las glorias de la Virgen del Carmelo y de su benditísimo y milagroso escapulario, el religioso carmelita Rvdo P. José María Juliá, de la residencia de Onda (Castellón), cuyos fervores y entusiasmos por la Señora son ya conocidos de los fieles cartageneros.

El altar de la Virgen ha sido adornado con mucha gusto y en consonancia a la solemnidad de estos actos es de esperar afluencia de devotos de Nuestra Señora del Carmen en número extraordinario.

LA RISA

El preciso fomentar la risa. Sin ella, será cada día más insostenible la vida. Es necesario, por lo mismo, conseguir. La risa es la que distingue y diferencia a los humanos de todos los demás seres de la creación. Porque los animales no se ríen. En todo caso el único animalito que ríe es el cangajo. Pero si fuese bien los animales, cuando se dice de alguien: «¡El! es tiene la risa de cangajo», es porque hace la mueca de un cangajo para ocultar un dolor o una desazón.

Todos los dolores y calamidades sociales provienen, sin duda alguna, desde que la risa se desamparando de la Humanidad.

Los nuevos vicios, las modernas codicias son incompatibles con la risa. Tal vez sean ellos causas muy principales del aumento de la natural alegría del hombre. Antes, este, se alegraba con unas cuantas copas de uva, de Valdepeñas, de Manzanilla o Jerez. Pero, desde que les ha dado a hombres y mujeres por desterrar los locidos del vino como de la vida constituyéndoles por el whisky, los vermouths y los cócteles, o una por la cerveza la gente no se ríe. Porque tales brebajes provocan tristezas y ideas atácticas como todos los compuestos de alcohol. Los efectos son muy semejantes a los de las drogas narcóticas o estupefacientes. Al principio producen cierto bienestar. Alegría, risa franco, júbilo. Acaso el ser, a quien se le llama gen hilante. Pero, con efecto, tiene esta propiedad. Pero es durante el gusto anestésico, que produce, inhalado en el lugar del estómago. Pero (que risa) ¡una risa sarcástica! La risa del cangajo.

En cambio, cuando los primeros efectos de esas bebidas de agüeta, drogas, después del pasaje—cada vez más frecuente—bienestar, y a veces la risa, que ya es lo mismo

que de náuseas que de mareos de cabeza; que de angustias y opresiones de pecho.

No; no convidan seguramente a reír las modernas suciedades del buen vicio.

Pues no digamos nada respecto de la risa que produce la fiebre de los negocios, la codicia actual del oro, de la riqueza, objeto lo que omece, sin reparar en los medios de adquirirla, sea como fuere.

¿Han visto nuestros lectores en algunas de esas infinitas fotografías de financieros, hombres de negocios, millonarios y nuevos ricos, siguan fisonomías que parecen alegres siquiera? ¡Qué ojos más serios, más reconcentrados, más melancólicos, más antipáticos! Ocasionalmente que la contemplación de semejantes facies no convidan a procurarse riquezas...

Es preciso reír y reír de buena gana. El individuo que no ríe, no sólo se entristece a si mismo, sino que amarga la existencia a aquellos lo rodean.

Un neurasténico es lo peor que le puede caer a una familia. La neurastenia es una enfermedad moderna, muy propia de los avaros, de los ricos y de los ambiciosos. Los gentes modestos, los contentos de su suerte, los que tienen la alegría del vivir, aunque no posean una «cogida» no conocen tal padecimiento.

Hasta danzan de su existencia entre los mortales. Aunque muchos doctores, beneficiados por este género de dolencias, han inventado mil recetas terapéuticas contra la neurastenia, lo cierto es que no hay más que uno verdaderamente eficaz y positivo. Es el siguiente, bien conocido, porque está relatado en todos los manuales médicos: Un neurasténico, después de consultar a otros muchos—curables—muy general entre tales enfermos—le hizo que un doctor, el cual le preguntó, por cada respuesta, un «sí» o «no», con el encargo de que no la abriera hasta encontrarse solo en su casa. Hizo así el neurasténico y desfiló del sobre encantado y leyó la siguiente receta: «Todos los días ponga, por espacio de cinco minutos, ante un espejo, sonrisas sin cesar y contáplase en esa actitud lo que tiempo».

Y a eso curó radicalmente. Porque no es de mala. El hecho solo de reír, provoca la alegría.

Suponed, queri los lectores, que una desviación, una imperfección, una patología de esos países que los médicos llaman «egomáticos», que es el que produce la risa y la risa, impide o anula normal funcionamiento, afectando de esto a todos los habitantes de una ciudad, a la población entera de un país. ¿Qué sucedería? Tened por seguro que, en tal caso, la salud sería la que sería allí. ¡Ay! y Dios sabe los sucesos trágicos que podrán ocurrir en la humanidad o en la salud de un individuo.

Suprimid la risa y destruid la felicidad humana.

Información de Guerra

El Excmo. señor don Alfonso Torres, Gobernador Militar de la plaza, ha dado órdenes a la policía a fin de que detenga y sea sujeta a procedimiento a aquellos individuos que propalen rumores alarmistas con la intención de perturbar la tranquilidad pública y el orden de la plaza. Los padres reciban nuestra enhorabuena.